

## EL ALBERGO DIFFUSO PARA PROMOVER UN NUEVO TURISMO RECUPERANDO LOS CENTROS HISTÓRICOS

La solución innovadora del *Albergo Diffuso* continúa extendiéndose desde los años 90 en los pueblos históricos de Italia y del extranjero, ofreciendo experiencias de vida en los lugares más inusuales.

Hoy en día hay alrededor de 130 *Alberghi Diffusi* que operan en Italia, 100 de ellos representados por la [Asociación Nacional Albergo Diffuso](#). Esta tendencia positiva evidenció entre otras, la necesidad de regular el sector en aspectos legislativos y administrativos y los gobiernos regionales están estableciendo normas legales para simplificar las licencias. Esta solución de hecho registra un gran éxito en Italia, donde 19 regiones ya han aprobado leyes que regulan y promueven esta forma sostenible de acoger a los turistas.

Nacida de una idea original de Leonardo Zanier para agregar valor a las casas de los inmigrantes restauradas después del terremoto de 1976, la solución innovadora del *Albergo Diffuso* comenzó en [Comeglians](#) y en [Sauris](#), dos pequeños pueblos de la región Friuli Venezia Giulia.

La diferencia con un hotel tradicional es que el *Albergo Diffuso* permite incrementar el desarrollo sostenible en pueblos históricos de zonas poco pobladas. La población local puede encontrar una ocupación de calidad en la gestión de todos los servicios de un *Albergo Diffuso* desde las actividades de la oficina central (reserva, recepción, asistencia, espacios comunes, restaurantes), a la información para los visitantes sobre la historia del territorio, al acompañamiento en las visitas de todos los recursos turísticos locales.

Las iniciativas de marketing también se están diferenciando y en muchos casos incluyen una promoción hecha directamente por los huéspedes extranjeros a través de la narración de su estancia. Es una solución adecuada también para los viajeros que desean conocer a los lugares a través de contactos directos con los habitantes, más que con otros turistas. Muchos pequeños pueblos del norte al sur de Italia ya están organizando su propio *Albergo Diffuso* y la Asociación Nacional trabaja para promoverlos, para asegurar la atención de las instituciones nacionales sobre esta nueva modalidad de turismo y promoverla en los países interesados, como recién ocurrió con China, Japón, España, Croacia y Túnez.



Esta solución crea un producto turístico de alta calidad, expresión del territorio, contribuyendo al fortalecimiento de las comunidades, restaurando y reutilizando edificios existentes en lugar de construir nuevos, reduciendo el abandono de los pueblos más remotos.

Siendo focalizado en el estilo de vida de un lugar o pueblo histórico un *Albergo Diffuso* puede funcionar durante todo el año, convirtiéndose en una gran oportunidad para promocionar los productos de un territorio, para practicar sus artes, artesanías y habilidades manuales tradicionales. Representa de hecho una solución de turismo sostenible a largo plazo.

La metodología para la implementación de un *Albergo Diffuso* aprovecha de las diferentes experiencias realizadas. La [International School Specializing in the Albergo Diffuso \(SISAD\)](#) ha elaborado materiales de formación para realizar cursos y ha publicado en su sitio diferentes *tool-kits* para la creación de empresas e iniciativas económica centradas en el *Albergo Diffuso*.

El interés internacional, evidenciado en muchos artículos publicados por el [Osservatorio del Albergo Diffuso](#), demuestra la creciente demanda turística de soluciones sostenibles y la atención por el respeto al medio ambiente en la hospitalidad. La solución innovadora del *Albergo Diffuso* permite alcanzar un objetivo turístico de calidad, gracias a la creación de territorios atractivos de excelencia.

La [Red Internacional de Bio-distritos \(INNER\)](#) que trabaja para revitalizar las zonas rurales adoptando métodos orgánicos en los cultivos agrícolas, está mirando a la solución del *Albergo Diffuso* como un instrumento más para potenciar las estrategias integradas de desarrollo territorial.

### Para saber más

[Albergo Diffuso National Association](#)

[Albergo Diffuso en Facebook](#)

[Albergo Diffuso blogspot.it](#)

[Albergo Diffuso international press release](#)

[Artículo en the guardian](#)

[Artículo en the guardian](#)

[Artículo en national geographic.com](#)

[Artículo en mp.weixin.qq.com](#)

[Artículo en Ecobnb.com](#)

[Artículo en greenme.it](#)

[Artículo en greenme.it](#)

[Artículo en creaimpresa.it](#)

